

Editorial

*La deforestación y el constante deterioro de los bosques es un tema de preocupación permanente a nivel mundial y nacional. Así, en un intento de concientizar a los gobiernos sobre su responsabilidad, Naciones Unidas instituyó el 2011 como “Año de los Bosques” enfatizando que los bosques son una fuente de beneficios económicos, sociales y ecológicos y advirtió que, no obstante todos esos beneficios, los bosques siguen desapareciendo a un ritmo alarmante, insistiendo en la necesidad de una ordenación sostenible de todos los tipos de bosques, incluidos los ecosistemas forestales frágiles. ONU además alienta a que los esfuerzos deberían concentrarse a crear más conciencia en todos los niveles. En el nuevo informe, **La situación de los bosques del mundo 2012** (SOFO 2012, por sus siglas en inglés), la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación señala que una mejor utilización de los recursos forestales puede contribuir significativamente a superar muchos de los grandes retos que se debaten en Río de Janeiro, incluyendo reducir la pobreza y el hambre, minimizar los impactos del cambio climático y crear fuentes alternativas y más sostenibles de productos biológicos y bioenergía para uso humano.*

A nivel nacional, este año se realiza el 4to. Congreso Forestal Argentino y Latinoamericano. Bajo el lema “Gestión Forestal Sostenible, Futuro Posible”, este Congreso busca promover la participación de los principales referentes de los diferentes sectores del quehacer forestal, con la consigna de la incorporación de conocimientos al sistema sostenible, al crecimiento económico con equidad distributiva, al mejoramiento de la calidad de vida sin exclusiones y con respeto por el ecosistema. Y cuantas más personas estén consientes, motivadas y convencidas, mayor será la posibilidad de éxito en este “cambio de perspectivas”. Esto es tan cierto que uno de los temas en este Congreso es el bosque y la inclusión social, además de estar como prioritario en el informe 2012 del seguimiento de los progresos hacia los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM).

Para ello es necesario generar investigación científica de calidad en los temas forestales. Las revistas científicas siguen siendo el principal medio de transmisión del conocimiento que tienen los científicos e investigadores para dar a conocer sus trabajos y el desarrollo de sus investigaciones. Destacamos el valor de los investigadores que eligen difundir los resultados de sus investigaciones en el ámbito nacional e iberoamericano.

Desde el año pasado, la incorporación de la Revista Quebracho en el portal Scielo tiene la posibilidad que el acceso a la revista on line permita que exista una demanda creciente por parte de los usuarios de publicaciones a texto completo. La revista ha alcanzado logros importantes en el ámbito académico y su difusión en medios electrónicos de acceso abierto es significativa, ya que facilita el acercamiento a la información de una forma global, sin fronteras físicas.

Actualmente nos encontramos abocados a adecuarnos a las nuevas tendencias de Innovación en las Ciencias de la Comunicación y someternos a las nuevas criterios de evaluación y ajustar a Quebracho a los criterios establecidos por Redalyc, la red de revistas que ha contribuido a desarrollar mecanismos que conllevan a fortalecer la producción académica de las revistas científicas iberoamericanas.

Desde el Comité Editorial seguiremos esforzándonos por entregarles un producto de calidad académica del más alto nivel internacional conservando como políticas de comunicación el acceso abierto al texto completo y descarga libre.

Dra. Juana Graciela Moglia

Editor Principal
Revista Quebracho

Santiago del Estero, diciembre de 2013